



## SANIDAD La SED pide vigilar inequidades entre autonomías en el abordaje de la diabetes



Sonia Gaztambide.

La asistencia a diabéticos es "aceptable y mejorable", según ha dicho a DM la presidenta de la Sociedad Española de Diabetes (SED). Sonia Gaztambide ve diferencias de abordaje entre autonomías y pide que las sociedades científicas vigilen la inequidad. **P. 2**



# El abordaje de la diabetes, aceptable pero muy diverso

La presidenta de la SED confía en la primaria y la receta electrónica para impulsar una "asistencia mejorable"

MADRID  
**JOSÉ A. PLAZA**  
japlaza@unidadeditorial.es

La adquisición de tiras reactivas mediante compra centralizada ha protagonizado en los últimos meses la actualidad en diabetes (ver *DM del 14 y del 18-II-2013*), un proceso que ha sido criticado por Federación Española de Diabéticos (FEDE) y por la Sociedad Española de Diabetes (SED) por tener en el precio el baremo principal para su adquisición. *DIARIO MÉDICO* ha hablado con la presidenta de la SED, Sonia Gaztambide, que, aunque no carga tanto las tintas como su homólogo de la Sociedad Española de Endocrinología y Nutrición (SEEN - ver *DM de ayer*), considera que el abordaje de la enfermedad es mejorable y que existen diferencias asistenciales entre autonomías y entre zonas de la misma comunidad.

Algo críptica en su valora-

ción del Real Decreto 16/2012 ("estoy conforme con que la atención debe ser universal, con una gestión eficiente del sistema y contemplando ingresos económicos"), alude a las "diferencias existentes" no sólo entre las autonomías, sino "dentro de ellas".

## LA PRIMARIA, VITAL

A su juicio, la asistencia en diabetes "es aceptable y mejorable". Gaztambide cree que dos de las bases para lograr esta mejora son la mayor implicación de la atención primaria, que se está impulsando "desde hace años", y el desarrollo de la receta electrónica. Esta tecnología, aunque "distinta en cada comunidad", ayudará a progresar "en la gestión de la enfermedad, integrando en el grupo multidisciplinar de atención a la diabetes al farmacéutico comunitario".

Confía en impulsar la

equidad asistencial, pero advierte de que "las sociedades científicas y las asociaciones de pacientes deberán estar vigilantes y denunciar incumplimientos".

Profesionales de la SED de varias comunidades han participado en la elaboración de la Estrategia de Diabetes impulsada por el Ministerio de Sanidad. Junto con colegas de la SEEN, de FEDE y de la Sociedad Española de Endocrinología Pediátrica (SEEP), la SED pidió en su día una reunión con el departamento dirigido por Ana Mato en relación con los concursos de las tiras reactivas para medir el azúcar en sangre. Pasado el tiempo, Gaztambide mantiene la esperanza ("confiamos en que en el futuro nuestras recomendaciones se tengan en cuenta"), pero recuerda que estos contactos estuvieron marcados por "nuestra preocupación por que los pacien-



Sonia Gaztambide, presidenta de la Sociedad Española de Diabetes (SED).

“ Los pacientes pueden verse perjudicados en el acceso a la tira reactiva más adecuada; hay diferencias entre las autonomías y también dentro de ellas”

tes con diabetes puedan verse perjudicados para acceder a la tira más adecuada”.

Ante las "diferencias en las tiras según la comunidad autónoma", y teniendo

en cuenta que "manifestamos nuestra disconformidad con la falta de equidad en este tema", las sociedades se brindan a asesorar al Ministerio en un futuro.

Con respecto a los copagos en transporte sanitario no urgente, se vale de la opinión de los economistas de la salud: "Según dicen, el copago no ha sido la solución en algunos países donde se ha implantado". Finalmente, pide una apuesta de base: "Investigar en diabetes es obligado, sobre todo en prevención".